



"SE ANALIZARÁ EL TIEMPO NECESARIO"

Prevén en Morena que la reforma electoral sea aprobada en mayo de 2026

Los cambios podrían convertirse en un error histórico de no escuchar a opositores: PAN // El PRI descarta participar en una segunda ronda de foros sobre el tema

**ENRIQUE MÉNDEZ Y
GEORGINA SALDIERNA**

Revisar la iniciativa presidencial de reforma electoral "llevará el tiempo necesario", debido a su alcance y sería aprobada en mayo del próximo año, después de realizar foros en las dos cámaras del Congreso, anticiparon legisladores de Morena.

La senadora Verónica Camino subrayó que en la reforma prevalecerá "lo que diga la mayoría" y si bien se tomará en cuenta la opinión de los partidos de oposición, "a lo mejor no les vamos a cumplir al cien por ciento su propuesta, pero sí tomar 20 por ciento".

No obstante, el Partido Acción Nacional (PAN) resaltó que el nuevo modelo electoral no puede incluir sólo el contenido que quiera imponer Morena, sino que se construya entre todas las bancadas para que cuente con la mayor cantidad de votos.

"Si no es así, si es una reforma con una sola visión, será un error histórico", expuso la presidenta de la mesa directiva de la Comisión Permanente, Kenia López Rabadán.

Sostuvo que se requiere impedir que el crimen organizado "meta las manos en los procesos electorales, que no ponga candidatos y no defina a los alcaldes. Para eso debe ser la reforma electoral y ojalá para eso podamos construir un acuerdo político entre todos... el enemigo no son los partidos, es el crimen organizado".

A su vez, la senadora Verónica Camino refirió que se ha adelantando que probablemente la iniciativa presidencial se envíe a la Cámara de Senadores.

"Vamos a estar a la expectativa y

obviamente no la vamos a recibir y aprobar en ese momento. Haremos lo conducente para que hablemos de su aprobación a lo mejor en mayo", señaló.

Por la relevancia de la reforma, expuso, se convocará a una segunda ronda de foros de parlamento abierto –adicional a la realizada por la comisión presidencial–, "porque una reforma electoral no es cualquier cosa".

Mientras, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) anticipó que no acudirá a ese ejercicio, para no convalidar la iniciativa. "No queremos entrar en ese diálogo porque sería aceptar que se discuta una reforma que no sale de las fuerzas democráticas, de la oposición, cuando es más bien el viaje a un régimen nuevo", dijo el coordinador de los diputados de ese partido, Rubén Moreira.

Tampoco el *tricolor* presentará una propuesta, porque "en el momentos de hacerla, aceptaríamos discutirla y negociar cosas... Nunca vamos a ser paleros. Es una trampa. Si tú llevas una propuesta, te dicen, 'siéntate a platicar y vamos a dialogar'. Eso es estar con un parlamento espurio".

“
Prevalecerá lo que diga la mayoría y se tomará en cuenta a todos